

El buque chatarrero 'New Flame' se hunde y provoca un vertido en la costa de Algeciras

Autor Administrator
lunes, 11 de febrero de 2008

ALGECIRAS (CÁDIZ) | SEVILLA.- Un kilómetro de la costa de Algeciras (Cádiz) ha sufrido un vertido de hidrocarburos y los técnicos están evaluando si hay más zonas afectadas por la contaminación, que según los ecologistas procede del buque chatarrero 'New Flame', encallado en la zona desde agosto pasado y que este domingo ha quedado prácticamente hundido por completo.

El carguero panameño 'New Flame' quedó semihundido a media milla de Gibraltar tras chocar con el petrolero 'Torm Gertrud' el pasado 12 de agosto, colisionando que dejó toneladas de residuos. Los daños materiales que sufrió el petrolero, localizados en la zona de proa, afectaron a dos tanques de agua de lastre.

El portavoz de Verdemar-Ecologistas en Acción en el Campo de Gibraltar, Antonio Muñoz, ha precisado que sólo queda sobre la superficie del agua la chimenea de la embarcación pero aclaró que, teniendo en cuenta la profundidad de las aguas, que alcanzan los 27 metros, el barco debe ya haber tocado fondo.

Fuentes de la Subdelegación de la Junta en el Campo de Gibraltar han dicho que la costa afectada por el vertido es la playa de la Concha, que respecto al buque hundido está en la zona en la que abate el viento cuando sopla un fuerte viento de levante, como ocurre ahora.

Hasta la playa contaminada se han desplazado técnicos de Tragsa, dependiente de la Dirección General de Costas, de Egmasa, que pertenece a la Junta de Andalucía, así como trabajadores municipales, todos ellos coordinados por el servicio de emergencias autonómico. Estos técnicos, que forman parte del puesto de mando avanzado, han apuntado que la costa está afectada, pero que el agua, mar adentro, parece limpia, han añadido las fuentes gubernamentales.

Como consecuencia del vertido se ha activado el denominado plan territorial de emergencias de Andalucía a nivel provincial, que hasta ahora era sólo de ámbito local, precisaron las mismas fuentes.
La versión de Gibraltar

Sin embargo, el gobierno de Gibraltar ha contradicho la versión ofrecida por la Junta de Andalucía sobre las manchas de hidrocarburos. En un comunicado, el Gobierno de Peter Caruana, señaló que "debido a las condiciones meteorológicas adversas que se han producido durante el fin de semana, el barco ha perdido flotabilidad y, como consecuencia, la sección de la proa del barco quedó en posición vertical y desde la superficie sólo se puede apreciar una parte del mástil y la parte superior de la chimenea".

Aunque esto no era "lo esperado", el Gobierno gibraltareño señaló que la empresa Titan, encargada del rescate del barco, ya "había tomado las medidas oportunas para prevenir cualquier incidente antes de la tormenta". Estas consistían en colocar un elevado número de piedras de gran pesaje para evitar que el barco acabara en el fondo del mar. No obstante, los técnicos de Titan ahora están "a la espera de que el temporal amaine y poder conocer el estado en el que se encuentra el barco".
Las manchas avanzan

El portavoz de la agrupación ecologista en Algeciras, Antonio Muñoz, ha manifestado que la primera de las manchas de hidrocarburos, que podrá pertenecer a la sala de máquinas del chatarrero, abarca más de un kilómetro y se dirige desde la zona del Rinconcillo hasta la playa de la Concha, donde también se han encontrado restos del 'New Flame'.

La segunda de las manchas se extiende desde el río Pácaro, cerca de la playa de Getares, hasta el puerto de Algeciras, según asegura que ha comprobado personalmente el portavoz ecologista.

El portavoz de la Agencia Gaditana para la Defensa del Medio Ambiente, Javier Gil, por su parte, ha señalado que van a denunciar ante la Unión Europea a la agencia EMSA, encargada de la seguridad marítima en aguas europeas.

Los ecologistas también reprochan al Gobierno de Gibraltar que no ha aceptado técnicos españoles en la crisis del chatarrero, y a las autoridades españolas por no crear una comisión técnica entre el Peñón y España para trabajar conjuntamente.
Posible denuncia

El portavoz del grupo ecologista en el Campo de Gibraltar 'Agaden', Juan Antonio Carrasco, ha lamentado el hundimiento del 'New Flame' y ha anunciado que pedirán ayuda a Greenpeace para realizar un movimiento conjunto, al tiempo que anunció que estudian denunciar ante la Unión Europea por responsabilidades en lo ocurrido, "tanto al gobierno de Gibraltar como al de España".

Carrasco recordó que "este es el peor vertido que provoca el 'New Flame' desde que se produjo el incidente en el mes de agosto". Es por ello, que los ecologistas pedirán "una investigación sobre las irregularidades y mentiras que se

han producido desde que llegÃ³ el barco".

Fuente: <http://www.elmundo.es>